

Vorwort

AUCH WENN SONST NICHT VIEL LOS IST AM CAMPUS - DIE HTU IST IMMER FÜR EUCH DA!

ERMUTIGENDE WORTE

Liebe Studierende,

wir hoffen, ihr hattet trotz der Corona-Krise einen angenehmen Sommer und konntet die Zeit gut zur Erholung nutzen, um wieder voller Energie in das neue Semester zu starten.

Auch das neue Semester wird wieder stark von Corona-bedingten Einschränkungen geprägt sein. An der TU Graz wurden im Sommer Vorbereitungen getroffen, um das Wintersemester trotzdem bestmöglich durchführen zu können. Bereits jetzt ist klar, dass es kein normales Semester sein wird. Hier wird es wieder Flexibilität und Verständnis auf sowohl Seiten der Lehrenden als auch der Studierenden brauchen. Sollte es trotzdem in einzelnen Lehrveranstaltungen zu Schwierigkeiten kommen, sind wir als HTU Graz gerne da, um zu vermitteln und die Wahrung eurer Interessen in der Lehre einzufordern.

Diese Ausgabe des TU Info Magazins ist ganz besonders den Erstsemestrigen gewidmet. Der Studienstart stellt unter den aktuellen Bedingungen eine besondere Herausforderung dar, da die für das Studium so wichtige Vernetzung mit den Mitstudierenden wesentlich erschwert wird. In den Planungen wurde deshalb ein besonderer Fokus darauf gelegt, dass Lehrveranstaltungen aus dem ersten Semester nach Möglichkeit vorrangig in Präsenz abgehalten werden.

Auch das Erstsemestrigen-Tutorium soll, soweit es geht, in Präsenz stattfinden. Dieses bietet die Möglichkeit, sich untereinander kennenzulernen und auch einen Austausch mit Höhersemestrigen für Fragen aller Art zu bekommen. Organisiert werden die Erstsemestrigen-Tutorien durch die Studienvertretungen, die Teil der HTU Graz sind.

Die HTU Graz besteht insgesamt aus rund 350 ehrenamtlichen Studierenden und setzt sich für die Interessen der Studierenden gegenüber der TU Graz und der Politik ein, außerdem berät sie Studierende bei Fragen zum Studium oder sozialen Angelegenheiten. Darüber hinaus werden zahlreiche Veranstaltungen, vom Fahrradcheck über Infostände bis hin zu diversen Festen, von der HTU organisiert. Einen Überblick über unsere Tätigkeiten gibt es im Blattinneren auf Seite 05 und auf htugraz.at.

All das ist nur möglich, weil viele Studierende sich in ihrer Freizeit dafür einsetzen. Um auch in Zukunft dieses Angebot aufrecht zu erhalten, sind wir immer wieder auf der Suche nach motivierten Studierenden, die uns unterstützen. Neben der Zusammenarbeit in einem großartigen Team und Anspruch auf Vorteile wie Toleranzsemester oder Freifach ECTS gibt es auch vieles an Erfahrungen und Soft Skills zu sammeln, die im Curriculum nicht enthalten sind. Falls auch du Lust hast mitzumachen, schau doch unter mitmachen.htug.at. Zusätzlich finden im kommenden Frühjahr auch die ÖH-Wahlen statt - diese bieten allen Studierenden die Möglichkeit, selbst aktiv zu werden.

Das kommende Semester wird für uns Herausforderung bringen - neben den Auswirkungen der Coronakrise ist etwa auch ein neues Studienrecht angedacht, das nicht unbedingt studierendenfreundlicher werden wird - hier werden wir euch am Laufenden halten, sobald es etwas Neues gibt!

Wir sind aber zuversichtlich, dass in diesem Semester in vielen Bereichen auch angenehme Überraschungen auf euch warten und wir in- und außerhalb der Lehrveranstaltungen viel lernen können. Dazu wünschen wir euch jede Menge Motivation und Ausdauer für anspruchsvolle Zeiten und viel Freude am Studium.

Alles Liebe,

Simon, Dave, Lia, Carina

Vorsitzteam der HTU Graz



Simon Malacek



David Schöggel



Lia Fink